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ROSE
Rose Massarutto é especialis-

ta em Turismo, contribuiu com Pi-
racicaba e Águas de São Pedro —
com repercussão em toda a Região
Metropolitana — e acaba de deixar
a Prefeitura de Piracicaba, depois
de 13 anos de dedicação e muito
trabalho. Foi das mais destacadas
da área e deixou uma contribuição
considerada das mais brilhantes
para o setor. O que não lhe faltam é
competência e disposição ao que faz.

CORREÇÃO
O ex-vereador Joel de Faria,

presidente do Diretório Municipal
do PMN (Partido da Mobilização
Nacional) alertou este idoso e can-
sado Capiau que o pastor Fernan-
do Favoreto foi candidato a depu-
tado federal em 2022 pelo PSC, a
mesma legenda pela qual foi can-
didato o deputado estadual Heli-
nho Zanatta (hoje, no PSD), que
ocupa a terceira vice-presidência da
Alesp (Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo). Favoreto,
depois algumas voltas, está retor-
nando às fileiras do MDB (Movi-
mento Democrático Brasileiro) e é
pré-candidato a vereador este ano.

OLHAR
Um leitor fez comentário so-

bre a propaganda da deputada
estadual Professora Bebel (PL),
dizendo porque fez o L. Para ele,
o presidente Lula (PT) assumiu
o governo com superávit de R$
54 bilhões e encerra o seu pri-
meiro ano com deficit de R$125
bilhões. Gastou os 54 bi deixa-
dos no caixa pelo antecessor Jair
Bolsonaro (PL) e entrou no “che-
que especial” em mais 125 bi. É o
olhar de cada um, que este Ca-
piau respeita, estimado leitor.

PESQUISA
Em matéria veiculada ontem

num dos canais de TV regionais,
que são transmitidos para Pira-
cicaba, o Capiau ficou sabendo
que 70% da população de Piraci-
caba, com médias similares a Li-
meira e Rio Claro, na nossa Re-
gião Metropolitana, desconhe-
cem onde fica, o que faz e como
funciona da nossa Câmara Mu-
nicipal. Raros nomes de vereado-
res foram lembrados pelas pesso-
as consultadas na pesquisa.

INFRA
Não falta, aos vereadores e à

estrutura formal da Casa, estrutu-
ra de comunicação para chegar aos
nossos cidadãos. Como uma bela
estrutura de comunicação na Casa,
para programas de rádio, televisão,
fotógrafos e cerimonial para aten-
derem as demandas dos vereado-
res, uma equipe competente de jor-
nalistas e diversos assessores nos
campos administrativo, jurídico,
entre outros, a barreira do des-
conhecimento é muito grande.

CENSO
Acreditando nos dados mais

recentes do último Censo do IBGE,
que mostram nossa cidade com pou-
co mais de 423 mil habitantes, é de
se quantificar que 296,1 mil piraci-
cabanos desconhecem o prédio na
esquina das ruas Alferes José Cae-
tano e Prudente de Moraes. E para
que ele serve. Mesmo transmitindo
suas sessões pela TV Câmara, em
canal da TV aberta, e via redes soci-
ais, a repercussão é muito modesta.

ESQUECIMENTO
Outro fato recente na Câma-

ra foi a aprovação de um grande
empréstimo pela Prefeitura, em
torno de R$ 200 milhões de reais
junto à Caixa Econômica Federal,
partilhado em várias ações. Uma

delas, no valor de R$ 10 milhões,
previa a obra de duplicação e mo-
dernização da avenida Alidor Pe-
corari. Só depois da aprovação,
os vereadores deram-se conta – e
até convocaram audiência públi-
ca – para rediscutir o tema.

VELHO RIO
Mais uma agressão contra o

patrimônio público deu-se na ma-
drugada da terça-feira, quando
milhares de peixes curimbatás,
mandis e lambaris morreram as-
fixiados pela falta de oxigênio nas
águas do sempre castigado rio Pi-
racicaba. A luta pela preservação
do nosso velho rio é antiga, cres-
ceram os organismos de regula-
ção, mas as surpresas maldosas
vez por outra aparecem. Quem
esperava entrar no ano novo com
uma cidade mais auspiciosa, já
se decepcionou na largada com
a notícia triste. Até quando?

NÚMEROS
Dando continuidade às análi-

ses sobre desempenhos partidári-
os para campanhas de vereadores
nas eleições anteriores, com prog-
nósticos e projeções para o futuro,
o Capiau apresenta hoje os desem-
penhos do PL e PR, desde 2012,
quando teve acesso aos dados. Em
2012, para 280.484 votos habilita-
dos, também com forte abstenção,
tivemos contabilizados apenas
193.367 votos uteis. Na eleição se-
guinte, em 2016, foram 283.810
eleitores dos quais 187.960 apenas
foram os votantes. E, em plena
pandemia em 2020, de 295.998
habilitados, a maior abstenção,
com apenas 172.792 votantes.

PL-PR — I
Em campanhas solo, em 2020

e com algumas coligações em elei-
ções anteriores, os dois partidos
que se juntarão para 2024, fica-
ram respectivamente em 6º (Re-
publicanos) e 7º lugar (Liberais).
Em 2016, os Republicanos fizeram
12.666 votos e elegeram dois vere-
adores, Paulo Paranhos e Paulo
Serra. E em 2020, com 15.263 vo-
tos, fizeram igualmente dois vere-
adores, Paulo Paranhos e Alessan-
dra Belucci. Faltaram 150 votos
para fazer uma terceira vereadora,
que se tornou a primeira suplente
do Partido, Claudinha Parussulo,
do bairro Cecap. Entre os liberais,
com 9.810 votos em 2016, apenas
Laércio Trevisan Junior foi eleito.

PL-PR – II
E depois em 2020, com 15.451,

o partido elegeu Cássio Luís (Fala
Pira), Ana Pavão (agora substitu-
ída por Sérgio da Van, e nova-
mente Trevisan. Com apoio de
outros dois partidos, pelo menos
por enquanto, os dois partidos
prometem aumentar os esforços
e formarem bancadas maiores.

PLANO — I
Ainda sobre o tema “Planos

de Governo” nas eleições de 2020,
há que se reconhecer o trabalho
magnífico feito pelo PDT, na épo-
ca sob o comando do sindicalista
José Osmir Bertazoni, que teve
como candidata à Prefeitura Ca-
rolina Angeleli e Giovani Bertazzo-
ni como vice. O advogado Giovani
é filho de José Osmir Bertazzoni.

PLANO — II
Com quase 40 páginas e um

detalhamento importantíssimo
para novos rumos administrati-
vos para a prefeitura, o partido fez
7.585 para os vereadores, tendo
conseguido eleger Paulo Camole-
se, que, por sua vez, não deverá
ter legenda do PDT para as elei-
ções deste ano e negocia sua en-
trada em outro partido. Bertazzo-
ni está, agora, no PCdoB, é pré-
candidato à vereador e está à dis-
posição da esquerda para possível
candidato a vice da candidata a
prefeita Professora Bebel (PT).
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‘Lei do Desenrola’ define
teto para juros no cartão
Juros do cartão passarão a ser limitados a 100% do valor

da dívida; antes, percentual chegava a 500% ao ano
Wellton Máximo

Da Agência Brasil

O Banco Central (BC) esclare-
ceu, ontem (2), em Brasília, que o
teto de juros para o rotativo e da
fatura parcelada do cartão só en-
tram em vigor hoje (3). Segundo o
órgão, o feriado de 1º de janeiro
adiou em um dia a entrada em vi-
gor da medida, que limitou em
100% do valor total da dívida os
juros e encargos das duas mo-
dalidades do cartão de crédito.

DATA-LIMITE - O prazo da
Lei do Desenrola, que instituiu o
teto para as duas modalidades do
cartão de crédito, terminaria em
1º de janeiro. Com o feriado, a
data-limite para a apresentação e

a aprovação de uma autorregu-
lação do setor ficou para ontem
(2). Como não houve acordo para
a regulação própria, o teto entra-
rá em vigor em 3 de janeiro.

DESENROLA - Instituído
pela lei do Programa Desenrola,
sancionada em outubro, o teto foi
regulamentado no fim de dezem-
bro pelo Conselho Monetário Na-
cional (CMN). A lei havia estabe-
lecido 90 dias para que as negoci-
ações entre o governo, o Banco
Central, as instituições financeiras,
o Congresso Nacional e o Banco
Central chegassem a um novo mo-
delo para o rotativo do cartão de
crédito. Caso contrário, valeria o
modelo em vigor no Reino Unido,
que estabelece juros até o teto de

100% da dívida, que não poderá
mais subir depois de dobrar o valor.

HADDAD - Logo após anun-
ciar a decisão do CMN, em dezem-
bro, o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, ressaltou que, du-
rante esse período de 90 dias, as
instituições não apresentaram pro-
posta. “Se vocês pensarem no De-
senrola, esse era um dos grandes
problemas do país. As pessoas [que
renegociaram os débitos] estavam,
muitas vezes, com dívidas dez ve-
zes superior à original”, disse. “Ago-
ra, a dívida não poderá dobrar”,
comentou o ministro, na ocasião.

SIMULAÇÃO  - Com o teto
de juros do rotativo e da fatura par-
celada, quem não pagar uma fatura
de R$ 100, por exemplo, e empur-

rar a dívida para o rotativo, pagará
juros e encargos de, no máximo, R$
100. Dessa forma, a dívida não po-
derá ultrapassar R$ 200, indepen-
dentemente do prazo. “Suponha que
uma pessoa contrate uma dívida de
R$ 1 mil no cartão de crédito e não
pague. Ela estaria sujeita a quase
450% ou 500% de juros no ano [pe-
las regras anteriores]”, disse Had-
dad ao anunciar o teto das taxas.
“Com essa medida, não vai poder
exceder 100%.” Segundo os dados
mais recentes do Banco Central, em
novembro os juros do rotativo do
cartão de crédito estavam, em mé-
dia, em 431,6% ao ano. Isso signifi-
ca que uma pessoa que entre no ro-
tativo em R$ 100 e não quita o débi-
to, deve R$ 531,60 após 12 meses.

Divulgação

SEMDETTUR
ABRE INSCRIÇÃO
PARA FEIRA DE
ARTESANATO
A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), abriu
ontem (2) inscrições
para artesãos interessa-
dos em integrar a Feira
de Artesanato da Rua do
Porto. O edital comple-
to está disponível no Di-
ário Oficial do dia 22/12/
2023 e as inscrições se-
guem até dia 19/01. A5

Divulgação

EMPREGOS — Alavancado pelas festas de final de ano, o setor de comércio foi quem
mais contratou em novembro na cidade, de acordo com os dados divulgados pelo Caged. A6
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tigo 24)! Há ainda que se verificar
se há ou não o descumprimento do
Código Florestal. Esse é o busílis, e
não o desfazimento de um barra-
cão em ruínas, Senhor Secretário!
Por que Sua Senhoria escamoteia
a abordagem do Projeto Boule-
vard Boyes? Ignorância ou má-fé?

Essa história de que o CODE-
PAC tem “força apenas de parecer”
é uma balela. A responsabilidade
do órgão é determinante, basta exa-
minar a referida Lei Complemen-
tar. Afrontar uma decisão do CO-
DEPAC pode acarretar processo
por improbidade administrativa e
prevaricação e os responsáveis te-
rão que se defender nos tribunais.
O fato é que surpreendentemente e
sabe-se-lá-porque o CODEPAC, por
maioria expressiva dos seus mem-
bros, aprovou o Projeto Boulevard
Boyes, mesmo admitindo estar in-
fringindo a referida Lei Comple-
mentar, o que inevitavelmente
sujeitará o órgão a também res-
ponder perante os tribunais.

3. A Constituição garante o
direito à propriedade privada. Os
proprietários do imóvel Boyes têm
todo o direito de buscar utilizá-lo
da forma como bem entender, des-
de que dentro do permitido pela
legislação. Cabe à Prefeitura ana-
lisar cada projeto, verificar sua
compatibilidade com o que defi-
ne a legislação e se estiver tudo
dentro do que a lei exige e permite,
não pode indeferir o projeto,
com base na movimentação pesso-
al de certa parcela da sociedade.

É exatamente isso. Ocorre que
o Projeto em análise afronta a le-
gislação, conforme já assinalado
acima. O CODEPAC candidamen-
te reconhece essa infringência le-
gal, mas irresponsavelmente tole-
ra o projeto e o aprova porque, no
entender da maioria dos conselhei-
ros, os empreendedores generosa-
mente restaurarão e darão, ainda
que pauperrimamente, destino
memorial às edificações remanes-
centes da fábrica e, de quebra, num
lampejo grandiloquente, erguerão
torres residenciais magníficas que
farão inveja às pirâmides do Egito,
enriquecendo o ambiente urbano e
servindo de deleite para os incau-
tos. Entre outras, a Pasta de Sua
Senhoria ainda examinará, a seu
tempo, esse delírio e é de se esperar
que tenha a lucidez e a grandeza
de peremptoriamente rejeitá-lo!

Por fim, Senhor Secretário,
cabe asseverar que o Movimento
Salve Boyes tem total legitimidade
e o direito inalienável de se insur-
gir contra a aberração que se apre-
senta com o Projeto Boulevard
Boyes. Seus líderes e integrantes,
cidadãos piracicabanos, não estão
empenhados em fomentar a con-
fusão e a discórdia como Sua Se-
nhoria afirma, pelo contrário, es-
tão fazendo um trabalho sério, ba-
seado em estudos técnicos e não
em meras subjetividades. Lutam
em defesa do interesse público.
Lutam em defesa de Piracicaba!

———
Dorgival Henrique, Di-
retor-Presidente do
Instituto Piracicabano
de Estudos e Defesa da
Democracia – IPEDD;
Ely Eser Barreto Cé-
sar, Diretor de Assun-
tos Institucionais do
Instituto Piracicabano
de Estudos e Defesa da
Democracia - IPEDD

Dorgival Henrique
Ely Eser Barreto César

Este prestigioso diário publi-
cou no último dia 28 de de-
 zembro artigo do senhor

Alex Gama Salvaia, titular da
pasta de Infraestrutura e Meio
Ambiente do governo munici-
pal de nossa cidade, sob o títu-
lo “Passa vergonha quem fala
sem saber: o caso Boyes”.

O título do artigo é esclarece-
dor sobre a que veio. Sua Senho-
ria reclama da superficialidade
com que parcela da sociedade, no
afã de “criticar por criticar”, sem
saber o que está criticando, se
mobiliza para atacar o “projeto
Boyes” (as aspas são porque o au-
tor do artigo não explica em ne-
nhum momento qual projeto está
sendo objeto de sua abordagem).

Atacado injuriosamente nas
redes sociais por questionar o
Movimento Salve Boyes e por su-
posta omissão da sua Pasta di-
ante da ameaça que paira sobre
a Boyes, decide escrever para co-
locar os pingos nos ii. Vamos a
eles, não sem antes asseverar
que o embate é duro, porém in-
júrias, a qualquer pretexto, são
intoleráveis e antidemocráticas,
merecendo nosso repúdio.

1. Considerando que o imóvel
que abriga a antiga Fábrica de Te-
cidos Boyes está abandonado e se
deteriorando o tempo todo, per-
gunta Sua Senhoria: “...por que
nenhuma alma, com aguçado sen-
so de dever cívico, levantou qual-
quer bandeira para lutar pela sua
restauração e preservação como
patrimônio histórico local? “.

Ainda que possa ser correta
essa crítica, é preciso devolvê-la,
também perguntando: mas o de-
ver primordial não é do Poder
Público Municipal? Diante do
descalabro na manutenção e pre-
servação de imóvel tombado em
razão do seu significativo e in-
discutível valor histórico-cultu-
ral, o que fez o Poder Público pe-
rante os proprietários do imóvel?
Quais medidas foram tomadas por
sua Pasta nesse sentido? Compa-
re, Senhor Secretário, com a atitu-
de tomada pelo Poder Público
Municipal, numa situação similar,
referente ao Engenho Central!

2. Em relação ao “projeto
Boyes” (entre aspas), Sua Senho-
ria pontifica que: a) até o momen-
to somente o CODEPAC se mani-
festou favoravelmente ao empre-
endimento imobiliário, não se
opondo ao desfazimento de um
dos barracões, eis que o mesmo se
encontra praticamente em ruínas,
desde que, em contrapartida, os
empreendedores restaurem os de-
mais prédios e fachadas, princi-
palmente a fachada de frente à
ponte pênsil; b) o CODEPAC tem
força apenas de parecer e a Prefei-
tura em si é somente um dos seus
membros; c) quem vai de fato deci-
dir se aprova ou não o projeto é a
estrutura de secretarias da Prefei-
tura, que ainda sequer se manifes-
tou sobre o projeto, daí que o resto
é balela, é criticar por criticar.

O Secretário zomba das pesso-
as que supostamente “falam sem
saber”, mas Sua Senhoria também
incorre no mesmo erro. Qual pro-
jeto Boyes Sua Senhoria está se re-
ferindo? O Projeto Boulevard Boyes
(é esse o nome) analisado e apro-
vado pelo CODEPAC não propõe a
demolição de um único barracão
em ruínas, mas de quatro edifica-
ções do complexo da fábrica. Pior
do que isso, propõe a edificação, nos
limites desse complexo tombado, de
4 torres residenciais de quase 100
metros de altura! Uma aberração
urbanística que agride e desonra a
história de Piracicaba e um flagran-
te descumprimento da legislação
(vide Lei Complementar Municipal
171/2005, especialmente o seu ar-
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Camilo Irineu
Quartarollo

Oano se inicia
com o Dia
mundial da

paz, dia primeiro.
Entretanto,  o

natal é mais aclama-
do pelos presentes e
no primeiro dia a paz
já começa a defi-
nhar. A paz é de natureza pre-
cária, precaríssima. A trégua
entre beligerantes é um meca-
nismo necessário ao fortaleci-
mento de qualquer nação.

A pomba com ramo verde no
bico vem nos lembrar de que os
campos voltam à vida, mas os
bombardeios e mortes afugentam
pombas, pardais e beija-flores.

Sem a paz nem a confrater-
nização do natal seria possível, e
o que fazemos? As famílias rele-
vam, aturam-se ou perdoam-se
pelo bem dos filhos, dos sobri-
nhos e vizinhos, evitam falar de
política partidária ou ouve-se si-

lente, pois é natal. O
natal é uma espécie de
trégua dos adultos. Pas-
sam a valorizar o encon-
tro pelo aspecto festivo
da reunião familiar ou
de amigos em torno, em
comum. As pessoas po-
dem ser mais de o que
imaginamos delas, po-
dem surpreender. As
pessoas não são exata-

mente o que pensam. Ou melhor,
não são o que pensamos delas.

O natal foi um dia de gra-
ça, de desarme. O profeta Isaí-
as, conselheiro do rei, concla-
ma ao ano da graça e o nasci-
mento do príncipe da paz.

Por certo, o nascimento de
Jesus põe muita contradição às
guerras, ao menos o Jesus his-
tórico real. Não nasceu no palá-
cio imperial de Cesar Augusto,
não teve a graça da riqueza fá-
cil. Em Gaza, onde Jesus teria
nascido, matam-se milhares de
crianças indiscriminadamente,
superaram o antigo Herodes em

crueldades. Se esses ataques fos-
sem no polo Norte, na terra do
bom velhinho, acredito que o es-
tado agressor já estaria sob o em-
bargo econômico dos EUA e de-
cretada a prisão dos dirigentes.
Na pátria de Jesus, entretanto, a
criança é somente mais um pales-
tino expatriado. Mesmo na 'noite
feliz' do Ocidente se noticiam os
ataques terríveis contra a popula-
ção civil e indefesa palestina e a
versão oficial é "defesa de Israel"?!

A África do Sul de Mandela e
Ramaphosa entrou com pedido ao
Tribunal Penal Internacional para
investigar a ação israelense. Os pro-
testos pelo mundo todo, inclusive
protestos dos próprios judeus, se
voltam contra os dirigentes de Is-
rael. Outros,  alheios à questão de
fato, limitam-se à retórica dos "dois
estados respectivos, judeu e pales-

tino". De que jeito, estão varren-
do os palestinos de sua pátria?!

A guerra  interessa a quem
tem armas, ou melhor, a quem as
fabrica e comercializa. Essas as
empresas mais prósperas. As
guerras fogem aos anseios do pro-
feta Isaías de que as espadas se
convertam em arados e as lanças
em foices. Esse rico mercado, de
bilhões, ganhou muito na Ucrâ-
nia endividada e agora ganha com
bombas mortíferas lançadas como
games sobre gente viva. A guerra
prejudica até mesmo a economia
de Israel, como se organizar e vi-
ver com a guerra às portas?

Do osso à pedra, do metal
à tecnologia, da ideologia à
economia bélica. As guerras
não são por ideais, esse ciclo é
episódico. São por dinheiro.
Deem uma chance à paz!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Dirceu Cardoso Gonçalves

Terminamos 2023 melhor do
que o previsto no começo do
ano. O crescimento anual da

economia brasileira, previsto inici-
almente em 1%, deverá fechar em
algo próximo a 5%, e a inflação,
estimada em 4,5%, ficará em 3%.
O mercado de veículos não supe-
rou os níveis de antes da pande-
mia, mas  aumentou em relação
ao ano de 2022. É preciso lembrar,
no entanto, que o investimento na
produção/instalação de máquinas
e equipamentos - importante se-
tor industrial, que alavanca a ge-
ração de empregos - caiu  bastan-
te (-19%).  Mas o PIB (Produto
Interno Bruto), que é a soma de
todos os bens produzidos, fecha
com aumento de 3%., sendo 2%
vindos do agronegócio, setor que
os ideológicos da esquerda e do
governo vêem com maus olhos.

No balanço geral, o ano não
foi excelente, mas também não
pode ser classificado como ruim.
Principalmente porque o relativo
equilíbrio econômico - inclusive o
nível alto de produção de postos de
trabalho - não tem podido contar
com algo que se possa chamar de
estabilidade político-institucional,
mas de força da iniciativa privada,
que avança, principalmente quan-

do o governo não atrapalha. Ain-
da vivemos o impacto do trauma
de 8 de janeiro, quando aquele
bando de incautos queria induzir
as Forças Armadas a dar o golpe
(ainda bem que não foram ouvi-
dos) contra e eleição e, de outro
lado, o tema virou exploração po-
lítica que ate hoje turva o ambien-
te institucional e sacia os apetites
de políticos e politiqueiros radicais.

O governo, eleito sem sequer
ter um plano de ação, bate-se por
reformas e prioriza a elevação de
impostos, procedimento inaceitável
pelo Congresso Nacional, que tem
de aprovar as medidas para que
possam ser implementadas. Os con-
gressistas acordaram e passaram
a exigir mais do governo e, princi-
palmente, o respeito às prerrogati-
vas do Parlamento. Mas o governo
faz de conta que não entendeu o
novo momento e faz coisas como a
Medida Provisória que pretende
revogar a desoneração fiscal, em
oposição e desprezo à lei recente-
mente aprovada, que estende até
2027 o benefício aos 17 setores
que mais empregam. A MP pode-
rá ser devolvida sem apreciação e
Lula poderia passar sem mais essa
pendência no seu relacionamen-
to com deputados e senadores.

Na síntese, temos um panora-
ma econômico promissor em razão
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O que queremos para 2024

da força da economia nacional pi-
lotada pelo empresários e não atra-
palhada pela máquina pública. Os
três poderes - Legislativo, Executi-
vo e Judiciário - têm o dever de
cumprir suas obrigações e não tu-
multuar a fluidez econômica. Os
político, especialmente, devem tra-
balhar no pólo positivo. Abando-
nar a polarização e a xingação que
transformam o adversário em ini-
migo. Em vez de falar mal dele, o
governante, parlamentar ou can-
didato a um dos postos em disputa
nas eleições deve prometer fazer
melhor. Jamais falar mal do opo-
nente. Questão de civilização. Polí-
tico não foi concebido para brigar,
mas para resolver os problemas.

Quanto ao presidente Lula e
seu governo, é de se esperar que
tenha todo o tato para se compor-
tar como chefe do maior pais e eco-
nomia do continente sulamerica-

no e se relacione bem com os ou-
tros governantes, independente da
ideologia de cada um deles. Que -
como amigo - aconselhe o venezue-
lano Nicolas Maduro, o aconselhe
a não fazer a estupidez de invadir
a Guiana. Que tenha relacionamen-
to protocolar com o argentino Ja-
vier Milei (porque isso será bom
para os dois países) e não se meta
na questão da Bolívia, onde a Jus-
tiça acaba de impedir que Evo Mo-
rales concorra a mais um manda-
to na presidência. Não se esqueça
que Morales, mesmo sendo seu
parceiro de ideologia, já deu pre-
juízo ao Brasil, quando invadiu e
nacionalizou instalações da Petro-
bras em solo boliviano (e o Brasil
então governado pelo PT ace itou
pateticamente o esbulho de seus
bens). Todos os brasileiros - tanto
os que nele votaram como os que
o rejeitaram - querem hoje que o
presidente vá bem. Porque, se for
mal, todos sofreremos as conse-
quências. Que 2024 seja um bom
ano, se possível, melhor e de me-
lhores definições que 2023.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

evidência na mídia - mas ainda
pouco debatida -, o Fórum Brasilei-
ro de Segurança Pública revela que,
quase 60% das mulheres se man-
têm em relações abusivas por serem
dependentes financeiramente.

O artigo 7º, inciso IV, da le-
gislação em tela define violência
patrimonial como "qualquer con-
duta que configure retenção, sub-
tração, destruição parcial ou to-
tal de objetos, de instrumentos de
trabalho, de documentos pesso-
ais, de bens, de valores e de direi-
tos, ou de recursos econômicos,
incluindo os destinados a satis-
fazer as necessidades da vítima".

Nesses casos, o juiz pode
determinar, por meio de limi-
nar, a medida protetiva para o
devido resguardo patrimonial
dos bens da sociedade conjugal,
ou daqueles que são de proprie-
dade particular da mulher.

E, não menos importante: o
estelionato sentimental é uma vio-
lência patrimonial, pois ocorre
quando o "amor" é uma farsa e
o homem engana a mulher para
se locupletar financeiramente.

Um bom exemplo é o caso da

Alessandra Caligiuri
Calabresi Pinto

OBrasil ocupa, hoje, a vexa-
tória posição de quinto país
que mais mata mulheres no

mundo, segundo pesquisa do Fó-
rum Brasileiro de Segurança Pú-
blica. Uma contradição, diga-se de
passagem, para uma nação que
tem, em vigor, a Lei Maria da
Penha (11.340/2006) considera-
da a terceira melhor do mundo.

Leis de proteção às mulhe-
res, portanto, existem no Brasil.
No entanto, falta aplicabilidade e
aperfeiçoamento, bem como ca-
pacitação da rede de proteção so-
cial e jurídica às vítimas, confor-
me determina o protocolo para
julgamento com perspectiva de
gênero aprovado pelo Conselho
Nacional de Justiça (CNJ). O tex-
to confere uma cultura jurídica
de reconhecimento dos direitos de
todas as mulheres e meninas.

A Lei Maria da Penha abarca
cinco tipos de violência de gênero:
física, psicológica, sexual, moral e
patrimonial. Em relação à violên-
cia patrimonial, tão recorrente e em
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Lei Maria da Penha

atriz Larissa Manoela, em relação
aos pais, e, mais recentemente, o da
apresentadora Ana Hickmann, que
teria sido vítima de violência patri-
monial ao afirmar desconhecer em-
préstimos firmados em nome de sua
empresa, administrada por seu, até
então, marido, Alexandre Correa.

Outro caso amplamente divul-
gado pela Imprensa é o da ex-mo-
delo Susana Werner. Após tomar
conhecimento do que aconteceu
com Ana Hickmann, Susana pos-
tou um vídeo em suas redes sociais
relatando ter identificado que, su-
postamente, havia sofrido da mes-
ma violência, por meio do controle
excessivo de seu marido, o goleiro
Julio Cesar, em relação aos seus
gastos num cartão de crédito - que
tinha limite imposto por ele. O atle-
ta, com quem a ex-modelo perma-
neceu casada por 21 anos, deter-

minava, inclusive, o quanto era
suficiente para a esposa se manter.

Neste sentido, para o cumpri-
mento efetivo da Lei Maria da Pe-
nha, como já destacado nas linhas
acima, é necessária uma alteração do
ordenamento jurídico que isenta de
pena quem comete crime contra o
patrimônio em prejuízo do cônjuge,
na constância da sociedade conju-
gal, sem violência ou grave ameaça.

Nossa experiência, no Brasil,
demonstra que, grande parte das
mulheres não denuncia os com-
panheiros por, simplesmente, não
acreditar na Justiça. Diante dis-
so, é primordial sua boa aplicabi-
lidade para proteger, de fato, mu-
lheres e crianças, e porque não
dizer o futuro, a igualdade e o
direito à dignidade e à vida.

———
Alessandra Caligiuri Cala-
bresi Pinto, advogada, di-
retora da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) -
Pinheiros, consultora jurí-
dica da Federação Empre-
sarial de Hotéis, Restau-
rantes e Bares do Estado
de São Paulo (Fhoresp)

José Renato Nalini

Após-graduação
no Brasil tem
 crescido, a des-

peito da falta de reco-
nhecimento de que a
titulação vem se res-
sentindo nos últimos
tempos. Uma boa no-
tícia é o lançamento
de um novo prêmio, o
Jabuti Acadêmico, a partir de
2024. Vai escolher obras cientí-
ficas, técnicas e profissionais.

O curador dessa categoria é
o físico Marcelo Knobel, pesqui-
sador do Instituto de Física "Gleb
Wataghin", da Unicamp, da qual
foi reitor entre 2017 e 2021.

Existem muitas editoras que
se especializam na publicação de
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dissertações e teses, que
são milhares a cada
ano. Destinam-se a or-
namentar as estantes
das Universidades e
muito poucas delas con-
seguem edição acompa-
nhada de competente e
adequada distribuição.

É tão difícil hoje pu-
blicar uma tese, que sur-
giram editoras especiali-

zadas na edição "on demand", ou
seja, pode-se publicar apenas um
exemplar, ou alguns exemplares, já
que o livro é um objeto aparente-
mente em extinção, para a maior
parte dos iletrados brasileiros.

O "Jabuti Acadêmico" premi-
ará vinte e sete categorias nas di-
ferentes áreas do conhecimento e
terá duas premiações especiais.

Estímulo à produção acadêmica

Poderão se inscrever, sem limite
de quantidade, editoras e auto-
res de livros impressos e digitais.

As inscrições serão abertas en-
tre final de dezembro de 2023 e início
de janeiro de 2024, ano da primeira
premiação, agendada para julho.

Áreas como Medicina, Veteri-
nária, Agricultura, Direito, Ciências
Sociais, Filosofia, para os didáticos
e para os não didáticos, serão con-
templadas pelo Jabuti. Chegou a

hora de se reconhecer o trabalho das
editoras universitárias, que se dedi-
cam a publicar as obras produzidas
na Universidade e que não têm es-
paço nas editoras que se preocupam
com a edição de livros vendáveis.

Um prêmio sempre incenti-
va o escritor a prosseguir nessa
árdua missão de disseminar o
conhecimento. E talvez venha a
servir para a divulgação de obras
que não chegam ao mercado,
porque o brasileiro lê cada vez me-
nos e, quando lê, não são teses
nem dissertações universitárias.

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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(RE) COMEÇO
Começo para quem nasceu

dia 1º de janeiro (segunda-fei-
ra). Para todos os demais, o re-
começo. De volta a rotina, con-
tudo, é possível (embora nem
sempre) mudar o curso. Depen-
de de planos, ideias, oportunida-
des, mas principalmente de deci-
sões. Decidir e se dedicar, eis a
chave. É possível consertar o que
está ou estava errado e a partir
de então, buscar com disciplina
um novo rumo, até mesmo me-
lhorias. Com certeza, não é fá-
cil, tudo tem seu preço, muitas
vezes exigindo sacrifícios, po-

rém, se quiser e puder evoluir
na vida, não perca a chance.
Dizem que o certo ou ideal é de-
terminar metas e cumpri-las.
Caso se considere uma pessoa
preparada/obstinada, e precisan-
do, pense no atraente desafio.

PONTO FINAL
Chegou 2024, ano de elei-

ções municipais. Largada,
para valer, depois do Carna-
val (fevereiro/dia 13/terça);
no entanto, não tenha dúvida
que o esquenta está a todo va-
por. Em Piracicaba, promessa
de muitas emoções e tensões.

A Nostalgia do Ano Novo
O que a chegadaO que a chegadaO que a chegadaO que a chegadaO que a chegada
de um novode um novode um novode um novode um novo
ano é capazano é capazano é capazano é capazano é capaz
de suscitar?de suscitar?de suscitar?de suscitar?de suscitar?

Adelino Francisco
de Oliveira

Achegada de um
novo ano é sem-
 pre um convi-

te e uma bela oportu-
nidade para se repen-
sar a vida e as relações
humanas. O ano novo
não deixa de nos pro-
vocar para que busquemos alter-
nativas políticas, projetando ou-
tras possibilidades de vida em
sociedade, sempre tendo a justi-
ça, o direito e a ecologia como
referências. Reinventar a vida é
o grande desafio que se descorti-
na em cada passagem de ano.
Mas é preciso antes se enfrentar
e vencer todo sentimento de
medo, de apatia e de acomoda-
ção, de maneira a deixar com que
o novo irrompa com a aurora.

A mais profunda nostalgia
do futuro! É possível sentir sau-
dades de um tempo que ainda
não existiu? O final de um ciclo,
com o término de um ano, e o
início de um outro tempo, com a
chegada do novo ano, pode des-
pertar, indubitavelmente, a nos-
talgia de uma realidade que ain-
da nem chegou a existir. Ao mi-
rar o horizonte, podem despon-

tar os sentimentos de
angústia, de vazio e de
desolação. Diante dos
preparativos festivos da
virada do ano passa-
mos a vislumbrar um
futuro carregado de in-
certezas, sendo tocados
pela nostalgia de tudo
que ainda não vivemos.

Quando a utopia
deixa de ser a referência para o
futuro! A passagem de um novo
ano deveria reacender as chamas
dos melhores sonhos e desper-
tar para as mais altas expectati-
vas. Seria mesmo de encher os
olhos a contemplação de um fu-
turo imediato, trazido no bojo do
ano novo, celebrando um mun-
do de possibilidades abertas.
Essa talvez seja a memória guar-
dada por trás das festividades
em torno do novo ano. No en-
tanto, a despeito de todas as es-
peranças, o capitalismo neolibe-
ral se lança contra todas as uto-
pias, apontando para um tempo
de penúria, demarcado pelo prin-
cípio econômico da austerida-
de, que exige sempre o sacrifí-
cio do pobre e da própria natu-
reza. Podemos afirmar que a po-
litica neoliberal avança em 2024 -
e este é um difícil prognóstico.

O neoliberalismo e o fim da
história para os pobres e para o
meio ambiente! O novo ano se
aproxima, mas as pessoas obser-
vam, perplexas, os desdobramen-
tos da economia de mercado, que
insiste em crescer, retirando os
já tão parcos direitos sociais e
ambientais. Mesmo em um go-
verno historicamente crítico ao
mercado, a classe trabalhadora
pena na luta pelos direitos mais
básicos. A experiência mais pre-
ocupante agora é o da Argenti-
na, com um governo profunda-
mente alinhado aos interesses do
capital e menos comprometido
com os anseios dos trabalhado-
res. O novo ano parece não apon-
tar para grandes perspectivas de
transformação social e ambiental.

Reinventar as utopias! É isso,
apesar de todos os desencontros
e desencantos também no cam-
po da política, com o despontar
do neofascismo ultraliberal, que
insiste em reproduzir a doutrina
do pensamento único, o novo ano
deve ser marcado como um tem-

po de se resgatar os sonhos, as
perspectivas utópicas. O novo
sempre vem! Torna-se urgente
se recriar a política, em uma di-
nâmica incansável de recons-
trução social, pautando uma
outra economia e cultura.

Repensar a vida, a políti-
ca e as relações humanas! O
que a chegada de um novo
ano é capaz de suscitar? A
nostalgia de um tempo que
nunca existiu? As esperanças
em um futuro de possibilida-
des? A reprodução de uma
forma de vida que se revela
insustentável? De qualquer
maneira, o ano novo pode se
constituir como tempo fecun-
do para o despertar. Rara opor-
tunidade para que se abram as
janelas da política, dos relacio-
namentos em geral, vislum-
brando e forjando a utopia de
outros horizontes sociais, eco-
nômicos, ecológicos e culturais.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Deus vivifica todas as coisas

1 Timóteo 6:13-15

... Mando-te diante de Deus, que todas as coisas
vivifica, e de Cristo Jesus, que diante de Pôncio Pilatos

deu o testemunho de boa confissão, que guardes este
mandamento sem mácula e repreensão, até à

aparição de nosso Senhor Jesus Cristo; a qual, a seu
tempo, mostrará o bem-aventurado e único poderoso

Senhor, Rei dos reis e Senhor dos senhores.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

O repeito a natureza deve ser respeitado e estar bem acima de todos
valores econômicos. Nós seres humanos somos totalmente depen-
dentes do bom funcionamento e equilíbrio da natureza que é natu-
ralmente equilibrada mas, os humanos tem desreipeitado a natureza
causando assim o contrário do equilibrio que é o desequilíbro. Deus
que é o autor da natureza, ele criou toda ela em perfeito equilibrio. O
ouro, as pedras preciososas, o petróleo, a água, a agricultura, o
mar, o sol, a chuva, enfim nós e nossa natureza, tudo foi obra de
Deus portanto devemos estar equilibrados nós mesmos, e em equi-
líbio extensivo a toda a natureza. Tenha um excelente abençoado
2024. Vamos em frente. Abraço e, até o próximo gospelcartoon.

José Osmir
Bertazzoni

Oano de 2022
marcou um ca-
pítulo crucial

na história local da ci-
dade, protagonizando
uma batalha laboral
que não apenas definiu
o desfecho de uma gre-
ve, mas também estabeleceu pre-
cedentes significativos para futu-
ros conflitos. Sob a liderança do
Sindicato, o embate atingiu seu
ponto culminante nos tribunais,
onde, na qualidade de advogado,
defendi vigorosamente nossos ar-
gumentos em busca de justiça.

A greve persistente em 2022
transformou-se em uma resistên-
cia firme, com as esperanças dos
servidores depositadas nas mãos
do Supremo Tribunal Federal. Re-
presentando o Sindicato, destaquei
a inépcia do dissídio instaurado
unilateralmente pela prefeitura no
Tribunal de Justiça estadual, evi-
denciando a fragilidade da ação
promovida pela administração de
forma unilateral que resultou em
uma liminar concedida por um
juiz residente no município obri-
gando os servidores a retornarem
ao trabalho sob pena de uma pe-
sada multa, além do risco de se-
rem exonerados por justa causa.
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A resiliência do Sindicato e a luta nos Tribunais
Apesar da decisão

arbitrária, continua-
mos a luta no TJSP re-
sultando numa vitória
ao Sindicato que decla-
rou a ação unilateral do
prefeito inepta infeliz-
mente isso não trouxe
alívio aos servidores. O
prefeito Luciano Almei-
da recusou-se a negoci-

ar os dias parados, descontando
sem diálogo o salário dos servido-
res, aumentando a tensão e ques-
tionando o respeito às decisões ju-
diciais e à autonomia sindical.

O texto destaca a expectativa
da análise pelo Supremo Tribunal
Federal, cujas decisões não ape-
nas determinarão a legalidade da
greve, mas também estabelecerão
precedentes para conflitos futu-
ros, impactando além das partes
envolvidas, influenciando a legis-
lação e as práticas trabalhistas.

A cidade e seus servidores
aguardam, apreensivos, o desen-
lace dessa batalha que transcende
o local. A resolução não só deter-
minará o destino imediato, mas
também servirá como referência
para casos futuros. Neste momen-
to crítico, a população anseia por
uma solução que promova equi-
dade, justiça e fortaleça funda-
mentos democráticos, bem como
o respeito às decisões judiciais.

Infelizmente, não surpre-
ende que tais práticas aconte-
çam, demonstrando uma pos-
tura vingativa e desrespeitosa
em relação aos trabalhadores e
suas entidades constitucional-
mente instituídas. Ao encerrar
2023, o prefeito Luciano Almei-
da, em nota aos servidores,
anunciou a interrupção dos
descontos sindicais a partir de
2024, descumprindo novamente
a lei e prejudicando aqueles que
dependem dos serviços ofereci-
dos pela entidade, como assis-
tência médica e apoio jurídico.

Atualmente, o Sindicato
atende ativos e inativos, muitos
em tratamentos essenciais, ago-
ra ameaçados pela decisão re-
taliatória do prefeito. Este tipo
de prática é considerado crime
contra a organização sindical,
sendo uma ação antidemocrá-
tica e vil em sua forma sórdida.

As Convenções Internacio-
nais 87 e 98 da OIT, incorpora-
das ao direito pátrio, garantem
a liberdade sindical, essencial

para equilibrar as relações en-
tre capital e trabalho, fortale-
cendo sindicatos como repre-
sentantes dos trabalhadores na
busca por melhores condições
sociais. Destaca-se a importân-
cia de soluções justas e equita-
tivas no ambiente de trabalho,
refletindo os princípios expres-
sos na Constituição de 1988.

Extraímos da Convenção 87
o que já está regulamentado em
nossa Carta Magna: "As autori-
dades públicas deverão abster-se
de qualquer intervenção que pos-
sa limitar esse direito ou entravar
o seu exercício legal". Considerada
a existência obrigatória da autono-
mia sindical no caput deste artigo.

Pela mesma ordem, extraí-
mos da Convenção 98: "Os tra-
balhadores deverão gozar de pro-
teção adequada contra quaisquer
atos atentatórios à liberdade sin-
dical em matéria de emprego."

O que o prefeito faz? Tenta
quebrar, aniquilar, inviabilizar
a ação do Sindicato em sua es-
sência, visto que nossa entida-
de, conta apenas com a contri-
buição associativa que é facul-
tativa para manter os serviços
de qualidade oferecidos aos
servidores e seus familiares.

———
José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista

A lenta agonia do nosso rio
Alex de Madureira

Entra ano, sai
ano, e o nosso
rio Piracicaba

continua sofrendo
não só com as intem-
péries climáticas, com
suas mais constantes
secas em tempos de es-
tiagem ou seus trans-
bordamentos, quando chove de-
mais. E igualmente a cidade de
Piracicaba não tem se calado
para ver o seu maior patrimônio
histórico e cultural ser agredido.

Como foi neste novo início de
ano. Desde sábado, as redes soci-
ais já vinham denunciando que as
águas do nosso rio estavam "es-
verdeadas" e também com cheio
diferente, para pior. Vi uma pri-
meira denúncia partir do ex-vere-
ador Sérgio Setten. As coisas se
acalmaram e no sábado, com ami-
gos, estive visitando a Avenida
cruzeiro do Sul e pude constatar
"in loco", à beira do rio, como es-
tavam diferentes, num tom verde
escuro, as águas do nosso velho
rio. Mas não havia cheiro forte.

Nesta madrugada, por volta
das 4 horas, começaram a circu-
lar os primeiros vídeos do Fer-

nando Magossi, o Gor-
do do Barco. E lá vie-
ram com as imagens, a
agonia dos peixes, ten-
tando escapar do velho
abrigo. Alguns até ten-
tando subir pelos bar-
rancos do rio para es-
caparem ainda não se
sabe do que. Provavel-
mente das algas que

com o calor, transformam-se em
nitrogênio e fósforo, viram adu-
bo e roubam oxigênio das nossas
águas à montante - onde nasce o
rio, na junção do Jaguari e Ati-
baia, nas proximidades da cida-
de de Americana, onde também
existe uma grande represa.

Quando as águas turvaram,
a reação imediata dos especialis-
tas com os quais conversei, eles
sugeriam que as comportas de
Americana tinham sido abertas e
com elas, vieram algas que tradici-
onalmente se acumulam por lá, tor-
nando as águas do marrom escuro
para o verde. Mas, certamente, não
seriam só elas as causadoras das
mortes de milhares de peixe na
madrugada desta terça feira.

Em outro momento, quando
de ocorrência similar anos atrás,
oficiei imediatamente a Cetesb, atra-
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vés de sua agência ambiental loca-
lizada na rua do Rosário aqui em
Piracicaba, pedindo as providênci-
as para o ocorrido. O que estou fa-
zendo novamente hoje, por dever
de ofício e por me juntar aos mora-
dores indignados de nossa cidade
contra mais este crime ambiental.

Infelizmente o nosso "Ano
Novo", tão aguardado, começa de
forma inadequada, causando im-
pacto negativo na cidade pelas ce-
nas que vimos nos vídeos. A histó-
ria, infelizmente, se repete, por
conta do descaso de alguns, que
trazem tristeza e indignação a nos-
sa gente. Ver o nosso rio querido,
cantado e abençoado, ser triste-
mente atacado pela incúria de al-
guns. Que devem ser identifica-
dos e punidos nas formas da lei.

Já sofremos muito no passa-
do com estes tipos de decisões,
avançamos muito nas nossas leis
de proteção ao patrimônio ambi-
ental da cidade, do Estado e do
nosso país. Mas há ainda os que
insistem em afrontar a lei. Em nos
afrontar. E por isso, devem ser
cobrados por ações mal planeja-
das, como esta cometida justa-
mente na virada do ano, quando
almejávamos amanhecer num
tempo diferente. Mas, infelizmen-
te, a realidade se impõe de forma
diferenciada, para muito pior.

Que nossas autoridades, nos
âmbitos municipal e estadual (meu
caso) se levantem e cobrem dos
responsáveis por mais este gesto
insano, por seus deveres cívicos e
compromissos com a maioria do
nosso povo, que depende do nosso
rio para continuar contando sua
história. Que as algas de Ameri-
cana sejam destruídas por lá
mesmo, sem que sejam despeja-
das como lixo orgânico no nosso
Rio. E que consigamos, juntos,
dizer um "Não !!!" em alto e bom
som, para que isso não se repita.

———
Alex de Madureira, de-
putado estadual (PL) e
Corregedor da Alesp

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Estado corta R$ 37 milhões do
programa de câmera corporal
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Prefeitura abre licitação para
reforma do ‘Grupo Escolar’
Certame foi publicado no Diário Oficial de ontem (2); prédio
terá capacidade para atender 280 alunos na Educação Infantil

Anualmente, a Legião da
Boa Vontade realiza a sua
tradicional campanha LBV —
Educação: Futuro no Pre-
sente!, por meio da qual pro-
move a entrega, em todo o
Brasil, de kits de material
pedagógico para milhares de
crianças, adolescentes e jo-
vens em situação de vulne-
rabilidade social, cujas famí-
lias não dispõem de recur-

sos para a compra de itens
escolares.  A campanha be-
neficiará, nesta edição, 18
mil estudantes da Educação
Infantil ao Ensino Médio e na
EJA — Educação de Jovens
e Adultos, os quais são aten-
didos pelas unidades soci-
oeducacionais da Legião
da Boa Vontade e também
assistidos por organizações
parceiras da Instituição.

ATO DE AMOR

Divulgação

Antonio José
Lásaro Aprilanti

Em complemento
ao artigo anteri-
 or, e na quali-

dade de arquiteto e ur-
banista que participou
ativamente da criação
do órgão encarregado
do planejamento urba-
no de Piracicaba, de ter sido se-
cretário e exercido o cargo du-
rante onze anos, não consecuti-
vos, nos condiciona a tratar do
assunto de forma a esclarecer a
verdade dos fatos, do que deveria
ter acontecido e não aconteceu.

A proposição essencial do
Plano Diretor era a implantação
de uma equipe técnica na estru-
tura da prefeitura municipal, que
acompanharia o desenvolvimen-
to dos trabalhos contratados e
assumiria a continuidade dos
mesmos através da sua equipe
técnica aí implantada. Esse pro-
cedimento estava enfatizado no
edital de contratação dos traba-
lhos para a elaboração do primei-
ro Plano Diretor da cidade con-
forme já dito no artigo anterior.

Esse plano, infelizmente, não
chegou a ser aprovado pela Câma-
ra Municipal no primeiro governo
do prefeito Adilson Benedito Ma-
luf (1973/1976) por questões polí-
ticas. Como sucessor do Adilson
foi eleito João Herrmann Neto
(mandato de 1976 a 1982 - tinha
passado a ser de seis anos) que
havia sido secretário de Obras Ur-
banas nos dois últimos anos do
governo do Adilson, e me convi-
dou para ocupar a Secretara de
Planejamento com o objetivo de
concluir e aprovar o Plano Diretor.

De início, e por iniciativa do
prefeito, foi alterada a estrutu-
ra administrativa e a Secretaria
de Planejamento foi reformula-
da passando a denominar-se Ce-
muplan - Centro Municipal de
Planejamento, que era presidi-
do pelo prefeito, composta por
todos os secretários da adminis-
tração e tinha como Secretário
Executivo o Secretário de Plane-
jamento. Essa estrutura era bem
mais ampla que a anterior uma
vez que possibilitava a reestru-
turação e montagem de uma
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equipe de planeja-
mento bem como de
contratação de aces-
sórias especiais, en-
fim muito mais ágil.

Os trabalhos do
plano foram retomados,
entretanto, após um
ano de gestão, por pro-
blemas políticos à épo-
ca, pedi demissão do

governo e os trabalhos perma-
neceram novamente parados.

No segundo governo do pre-
feito Adilson Maluf (mandato de
1983 a 1988), fui novamente con-
vidado para exercer a presidência
do Cemuplan com a predisposição
de retomar a discussão do Plano
Diretor. Os trabalhos foram reto-
mados com a mesma pequena equi-
pe técnica existente e, com o pro-
pósito de aprovar logo no início da
gestão a legislação pertinente evi-
tando debates prolongados e in-
termináveis, foi encaminhada à
Câmara Municipal uma legislação
básica abordando os aspectos ur-
banísticos de Uso e Ocupação do
Solo, contendo restrições e nor-
mas de edificação para que o mu-
nicípio tivesse o mais rápido uma
legislação básica o que se efetivou
com a aprovação da Lei 2.641/
1985 aprovada em 04/01/85.

O Plano Diretor concebido
propunha a organização da cida-
de com bairros setorizados, com
uma densidade populacional con-
trolada de forma que a adminis-
tração municipal exercesse o con-
trole sobre o uso e ocupação do
solo, pudesse prever e planejar, em
função da população local, a ne-
cessidade de reserva de área para
escolas, creches, postos de saúde,
e outros equipamentos urbanos,
criava uma série de disposições
para uso e ocupação do solo e hi-
erarquização das principais vias
urbanas. Esse trabalho deveria
ser desenvolvido e detalhado pela
equipe de planejamento da pre-
feitura acompanhando o dia a dia
das necessidades da cidade.

Um exemplo claro desse des-
controle pode ser observado em
vários bairros periféricos da cida-
de, particularmente na região da
avenida Dois Córregos. Na admi-
nistração que participei, mesmo
sem o Plano aprovado, consegui-

Piracicaba e o Plano Diretor (2)

mos, pela atuação efetiva do ór-
gão de planejamento, várias con-
quistas. A Rodovia do Açúcar fa-
ria parte do Anel Viário da cidade
representado o limite da área ur-
bana e de crescimento da cida-
de. O loteamento Santa Rita foi
aprovado como ocupado por chá-
caras visando uma ocupação de
baixa densidade populacional.

Essas diretrizes faziam parte
da legislação do Plano não apro-
vado. Hoje o que se verifica é a libe-
ração total, sendo que a região de
Dois Córregos, para além do Rodo-
via do Açúcar, está sendo ocupada
por uma quantidade enorme de
prédios gerando alta ocupação po-
pulacional, o que gera um fluxo de
trânsito intenso, sem uma via de
acesso adequada. Esse mesmo fe-
nômeno pode ser verificado no re-
gião do bairro Campestre, Rolador
e na Pompéia. A Avenida Dois Cór-
regos, pensada como uma via peri-
metral, tem apenas dois trechos de
seu trajeto com alargamento - na
altura do número 1.400 e 1.600 -,
aprovado à aquela época. O mes-
mo fato pode ser constatado nas
avenidas de acesso aos bairros
anteriormente mencionados.

A Lei 2.645 de 04/01/1985 que
dispunha sobre o Sistema Viário
do Município, estabelecia em seu:
"Art. 1º:  É criado o Sistema Viá-
rio Básico do Município de Piraci-
caba, integrante do Plano Diretor
de Desenvolvimento, com o objeti-
vo de definir hierarquicamente as
vias públicas de circulação urba-
na, prever sua expansão aumen-
tando as oportunidades de trans-
porte e diminuindo custos e tem-
pos de deslocamentos". "Art. 8º -
O Sistema Viário está demonstra-
do graficamente na Planta do Sis-

tema Viário Básico, que constitui
parte integrante desta lei". "Art.18º
- O CEMUPLAN - ... deverá pro-
mover o detalhamento do Sistema
Viário Básico, propondo a adequa-
ção de vias existentes às regula-
mentações técnicas desta lei, bem
como definição das obras comple-
mentares, necessárias às conexões
das vias públicas, tais como trevos,
passagem de nível, praças de con-
torno e retificação de curvas", es-
tabelecia ainda: "Art. 19 - As faixas
de domínio das vias públicas do
Sistema Viário Básico serão fixadas
por decreto do Executivo, acompa-
nhadas do projeto técnico de exe-
cução e memoriais justificativos".

Conforme pode-se constatar,
toda essa legislação, bastante ex-
plícita, deixou de ser cumprida e,
pelo contrário, foi alterada de for-
ma inconsequente, muitas vezes
sob o título: "Revisão do Plano
Diretor", cujas alterações acaba-
ram por suprimir conteúdo legal
de extrema importância para a ci-
dade. Nesse aspecto a Câmara
Municipal teve grande responsa-
bilidade pois consentiu em alte-
rações para pior sem uma discus-
são técnica mais aprofundada.

A cidade é dinâmica e o seu
crescimento fatalmente exigiria o
acompanhamento desse processo,
o Plano Diretor não é um docu-
mento estático, exige estudo e
acompanhamento através de uma
equipe técnica preparada e atuan-
te no dia a dia da cidade, coisa
que até hoje a cidade não dispõe.

Mesmo depois de ter deixado
a administração pública, continuei
participando das discussões de
assuntos referentes à legislação
urbana representando a Associa-
ção dos Engenheiros e Arquitetos
da cidade, ou mesmo como profis-
sional autônomo e tenho sentido
a falta de uma discussão mais pro-
funda dos problemas urbanos,
mais recentemente renascido com
a discussão referente à preserva-
ção do património cultural e tu-
rístico da Rua do Porto e da fábri-
ca da Boyes. Espero essa visão so-
bre a cidade tenha efeito positivo.

———
Antonio José Lásaro Apri-
lanti, arquiteto e urba-
nista, ex-secretario de pla-
nejamento de Piracicaba

A Prefeitura de Piracicaba
abriu licitação para contratação da
empresa que será responsável pela
reforma e ampliação do antigo
Grupo Escolar de Artemis, locali-
zado na avenida Fioravante Ce-
nedese, 635. O projeto, que poderá
ter investimento de até R$
6.496.636,20, visa atender uma
demanda da Secretaria de Educa-
ção e deve gerar, no total, 280 va-
gas para a Educação Infantil no
distrito. O edital completo, 64/
2023, pode ser acessado na área
Editais, no portal da Prefeitura
(https://piracicaba.sp.gov.br).

A reforma do prédio, que é
tombado e está desativado há mais
de 30 anos, foi autorizada por una-
nimidade de votos pelo Conselho
de Defesa do Patrimônio Cultural
(Codepac), após solicitação da Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel) no primeiro se-
mestre do ano passado. A revitali-
zação respeitará as especificações
técnicas estipuladas pelo Conselho.

Atualmente, o distrito conta
com apenas uma unidade escolar
para atender a demanda de vagas
infantis, que está localizada em um
espaço inviável para receber ampli-
ação devido à falta de área. Com a
reforma e ampliação do grupo es-
colar, serão geradas novas vagas
nos períodos matutino e vesper-
tino, e o prédio, que é patrimô-
nio histórico, será recuperado.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, ressaltou que a re-
forma do espaço é parte do com-
promisso contínuo com a excelên-
cia do ensino e o bem-estar das
crianças. “Esta iniciativa reflete
o comprometimento em propor-

cionar um ambiente educacional
mais adequado e acolhedor para
nossos alunos. Compreendemos
que a localização remota do dis-
trito pode representar um desa-
fio para alguns pais e responsá-
veis que buscam o melhor para
seus filhos. Este projeto, portan-
to, reforça o empenho em supe-
rar essa barreira e facilitar o aces-
so dos residentes da comunidade
a uma educação de qualidade”.

A reforma do Grupo Escolar
foi anunciada pelo prefeito Lucia-
no Almeida na 9ª edição do Pira
nos Bairros, que ocorreu em Arte-
mis em 27 de novembro de 2023.
A reforma do grupo escolar é uma
demanda antiga da comunidade do
distrito e atende pedido e indica-
ção do vereador Josef Borges.

A área total a ser construída
será de 1.110 metros quadrados e o
conjunto da edificação será forma-

do por três blocos distintos, sendo
um administrativo (já existente),
um para o setor de serviços e refei-
tório e o terceiro para atendimento
ao setor educacional - onde serão
construídas sete salas de aula.

A reforma também contempla
a instalação de sistemas de clima-
tização, de combate a incêndio, de
monitoramento 24 horas com alar-
me, ampla área externa com
playground e espaço para o lazer.

Divulgação

O conjunto da edificação será formado por três blocos distintos
aproveitando o que já existe, e serão construídas sete salas de aula

Daniel Mello
Da Agência Brasil

O governo de São Paulo cor-
tou ao menos R$ 37,3 milhões do
programa de câmeras corporais
usadas nas fardas da Polícia Mili-
tar. O projeto teve início em 2021 e,
para 2023, a previsão inicial era de
que fossem investidos R$ 152 mi
no sistema que monitora em tem-
po real o trabalho dos policiais.

Foram editados ao longo do
ano passado quatro decretos
pelo governador Tarcísio de Frei-
tas, reduzindo os valores que
seriam gastos nas câmeras e
transferindo o dinheiro para ou-
tras despesas. O último desses de-
cretos foi publicado a menos de
um mês, em 9 de dezembro, e re-
passou cerca de R$ 2,5 milhões do
programa de câmeras corporais
para ações como atendimento em
saúde dos policiais militares.

Os outros cortes destina-
ram os recursos para pagamen-
to de diárias de policiais e para
compra de material de consu-
mo da corporação. O maior re-
manejamento foi feito em outu-
bro, quando foram retirados R$
15,2 milhões do programa, equi-
valente a 10% do orçamento ini-
cial para as câmeras em 2023,
que era de R$ 152 milhões.

PREVISÃO 37% MENOR
- O valor empenhado, ou seja, re-
almente comprometido para a
disponibilização dos equipamen-
tos de monitoramento acabou
sendo significativamente menor,
pouco menos de R$ 95,2 milhões.
A previsão atual, na página da
Secretaria Estadual de Fazenda
que permite o acompanhamento
da execução orçamentária, é que
não seja gasto mais nem um real
além disso no programa de câme-
ras. Essa nova dotação significa
uma redução de 37% em relação
ao valor estipulado inicialmente.

Estão em funcionamento,
segundo a Secretaria de Estado
da Segurança Pública de São
Paulo, 10.125 câmeras operacio-
nais portáteis. A pasta afirma
ainda que o governo estadual
“planeja ampliar os investimen-
tos em tecnologia e monitora-
mento em 2024, integrando so-
luções e garantindo maior pro-
teção ao cidadão”. Sem números
ou detalhes, a pasta afirma que
“o programa de câmeras corpo-

rais se mantém, com contratos
de manutenção ativos, previs-
tos no orçamento deste ano”.

AUMENTO DAS MOR-
TES - Em 2023, as mortes cau-
sadas por policiais militares em
serviço voltaram a subir. Até
novembro de 2023, os agentes
da PM em serviço mataram 313
pessoas em todo o estado, nú-
mero que já supera os 256 ca-
sos registrados em 2022. Ain-
da sem os dados de dezembro,
a alta na letalidade já é de 18,2%.

IMPACTOS POSITIVOS -
Organizações que acompanham a
área de segurança pública apon-
tam o uso de câmeras nas fardas
como um elemento que ajuda a
reduzir as mortes causadas pela
polícia. Uma pesquisa lançada em
maio de 2023 pelo Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância (Uni-
cef) e pelo Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública (FBSP) mostrou
uma diminuição de 62,7% das
mortes causadas por policiais no
estado, que passaram de 697 mor-
tes em 2019 para 260 em 2022.

Ainda segundo o estudo, as
mortes caíram 76,2% nos bata-
lhões em que a tecnologia foi
adotada e 33,3% nas companhi-
as que não usam o equipamento.

UM ESTUDO ANTERI-
OR - realizado pela Fundação
Getulio Vargas (FGV) e divulga-
do no fim de 2022 - demonstrou
queda de 57% letalidade policial após
a utilização dos equipamentos.

O pesquisador do Fórum Bra-
sileiro de Segurança Pública, Den-
nis Pacheco, explica que além dos
instrumentos para controle da ati-
vidade policial, a forma de atua-
ção da corporação passa por um
direcionamento institucional, sen-
sível à pressão política. “A imple-
mentação das câmeras faz parte
de um conjunto de medidas polí-
ticas e administrativas que é mui-
to maior da mera ferramenta tec-
nológica” ressaltou em entrevista
em março do ano passado, ao co-
mentar a redução da letalidade.

“O mais importante é discu-
tir o combate ao racismo institu-
cional, como a gente faz para
construir mecanismos de contro-
le social, controle do uso da for-
ça, e formação desses policias que
garantam maior segurança para
a população e também desses po-
liciais enquanto estão exercendo
essa atividade”, acrescenta.
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Semdettur abre inscrição
para Feira de Artesanato
Interessados devem se inscrever até o dia 19 de janeiro, na sede da secretaria, no Centro Cívico
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Salário mínimo de R$ 1.412
entrou em vigor no dia 1º

Para integrar a feira de artesanato, uma das exigências é  que,
preferencialmente, os produtos tenham ligação com a cultura de Piracicaba

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), abriu on-
tem (2) inscrições para artesãos
interessados em integrar a Feira
de Artesanato da Rua do Porto.
O edital completo está disponível
no Diário Oficial do dia 22/12/
2023 e as inscrições seguem até
dia 19/01. A lista dos selecionados
será publicada no dia 29/02/2024
no site turismopiracicaba.com.br/.

As inscrições devem ser feitas
na Semdettur, no prédio do Centro
Cívico, na rua Antônio Correa Bar-
bosa, 2.233, 5º andar, de segunda a
sexta-feira (exceto feriados), das 9h
às 16h, munidos da ficha de inscri-
ção (que consta no edital) preenchi-
da; foto do comprovante de residên-
cia e documento de identificação
com foto e três fotos dos artesana-
tos e amostra de um dos produtos.
São quatro vagas disponíveis.

A feira faz parte do Programa
de Desenvolvimento do Artesanato
de Piracicaba, de responsabilidade
do Departamento de Turismo, vin-
culado à Semdettur, e tem como
objetivo geral divulgar a cultura em-
preendedora, geração de renda e o
fomento do artesanato na cidade.

Os produtos a serem comerci-
alizados deverão ser de autoria do
próprio artesão e, preferencialmen-
te, apresentar atributos culturais e

naturais referentes a Piracicaba.
Não serão aceitos produtos indus-
trializados e/ou feito por terceiros.

O processo de avaliação será
realizado em duas etapas, por uma
Comissão formada por represen-
tantes da Prefeitura, Feira de Ar-
tesanato da Rua do Porto e Conse-
lho Municipal de Turismo do Mu-
nicípio de Piracicaba (Comturpi).

Na 1ª etapa o artesanato
será avaliado, prioritariamen-
te, pelos critérios de cultura po-
pular, tradição, originalidade,
criatividade, inovação e quali-
dade. Os selecionados para 2ª
etapa deverão enviar um vídeo
comprobatório do candidato
produzindo o artesanato; caso
não seja suficiente, haverá tes-

te presencial em dia e local de-
terminado pela secretaria.

Somente poderão participar
da feira os artesãos e artesãs apro-
vados nas duas etapas. Os con-
vocados deverão participar das
reuniões com os gestores públi-
cos responsáveis pelo artesanato
e seguir as normas do Regula-
mento do Artesanato em vigor.

Wellton Máximo
Da Agência Brasil

Desde a segunda-feira (1º), o
salário mínimo oficial do País é de
R$ 1.412. O valor, que será pago a
partir de fevereiro referente à fo-
lha de janeiro, é 6,97% maior que o
salário de R$ 1.320, que vigorou
de maio a dezembro de 2023.

Aprovado no Orçamento Ge-
ral da União de 2024, o valor de
R$ 1.412 corresponde à inflação
pelo Índice Nacional de Preços ao
Consumidor (INPC) acumulado
nos 12 meses terminados em no-
vembro, que totalizou 3,85%, mais
o crescimento de 3% do Produto
Interno Bruto (PIB) em 2022. En-
viada pelo governo em maio, a me-
dida provisória com a nova política
de valorização do salário mínimo foi
aprovada pela Câmara dos Depu-
tados e pelo Senado em agosto.

Segundo o Departamento
Intersindical de Estatística e Es-
tudos Socioeconômicos (Dieese),
o reajuste do salário mínimo be-
neficiará 59,3 milhões de traba-
lhadores e resultará em um in-
cremento da renda anual no mon-
tante de R$ 69,9 bilhões. A entida-
de estima que o governo – União,
estados e municípios – arrecadará
R$ 37,7 bilhões a mais por causa
do aumento do consumo atrela-
do ao salário mínimo maior.

GANHO REAL - Ao descon-
tar a inflação pelo INPC, o salário
mínimo terá ganho real de 5,77%
em relação a maio de 2023, quan-
do passou a vigorar o mínimo de
R$ 1.320. Se considerar o salário
mínimo de R$ 1.302, que vigorou
de janeiro a abril, o ganho seria
menor, de 4,69%. Isso porque o

INPC, índice que mede a infla-
ção das famílias de menor renda
(até cinco salários mínimos), es-
tava mais alto no início de 2023.

De 2007 a 2019, vigorava a po-
lítica semelhante à atual, em que o
salário mínimo era corrigido pelo
INPC do ano anterior mais o cresci-
mento do Produto Interno Bruto
(PIB) de dois anos antes. Caso o PIB
encolha, havia a reposição apenas
pela inflação. De 2020 a 2022, o salá-
rio mínimo passou a ser corrigido
apenas pelo INPC, sem ganhos reais.

No ano passado, houve dois
aumentos. De janeiro a maio, o sa-
lário mínimo foi reajustado para
R$ 1.302, com ganho real de 1,41%.
A partir de maio, quando o gover-
no editou a medida provisória re-
tomando a política salarial ante-
rior, o salário passou para R$
1.320, com valorização real de 2,8%
em relação ao mínimo de 2022.

ORÇAMENTO - O projeto
de lei do Orçamento de 2024 es-
timava salário mínimo de R$
1.421. No entanto, com a queda
do INPC ao longo do segundo
semestre, o valor final ficou em
R$ 1.412, conforme a lei orçamen-
tária aprovada pelo Congresso
Nacional em 22 de dezembro.

Por causa dos benefícios da
Previdência Social atrelados ao
salário mínimo, o novo valor, de
R$ 1.412, aumentará os gastos
da União em R$ 35 bilhões nes-
te ano. Segundo a Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO),
cada R$ 1 a mais no salário mí-
nimo eleva as despesas do gover-
no em R$ 389 milhões. Os cálcu-
los, no entanto, não consideram
os ganhos de arrecadação decor-
rentes do aumento do consumo.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Resultado do Provão Paulista
sai dia 26, informa secretaria

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
dá início em 2024 com duas notí-
cias para janeiro. Está previsto
para o dia 26 o resultado do Pro-
vão Paulista Seriado, iniciativa
que garante 15.369 vagas diretas
no ensino superior nas universi-
dades e faculdades estaduais. Ao
longo deste mês, estudantes que
estão fora da escola também po-
dem procurar uma das mais de
5.000 unidades da rede para efe-
tuar a matrícula para as aulas que
terão início no dia 15 de fevereiro.

Para os estudantes que con-
cluíram o Ensino Médio em 2024,
a lista de aprovados e a primeira
chamada para a efetivação das
matrículas no ensino superior se-
rão divulgadas na mesma data.
As 15.369 vagas serão distribuí-
das entre a Universidade de São
Paulo (USP), Universidade Esta-
dual Paulista (Unesp), Universi-
dade Estadual de Campinas (Uni-
camp), Faculdades de Tecnologia
do Estado de São Paulo (Fatecs)
e Universidade Virtual do Esta-
do de São Paulo (Univesp).

A Educação divulgará três
chamadas unificadas para as ma-
trículas dos aprovados, com a nota
e as opções determinadas pelos es-
tudantes em 2023. As instituições

conveniadas no Provão Paulista
Seriado também poderão, se
houver necessidade, divulgar lis-
tas de chamadas posteriores às
três organizadas pela Seduc-SP.

MATRÍCULAS E TRANS-
FERÊNCIAS - Em janeiro, a Secre-
taria da Educação organiza dois pro-
cessos de matrículas. Uma nova eta-
pa é destinada a estudantes da rede
privada, de outros estados ou países
e ainda para aqueles que perderam
o prazo para rematrículas no ano
passado ou estão fora da escola.

Todos os estudantes têm
vaga garantida na rede estadual
de ensino. Para efetuar a matrí-
cula, o responsável legal ou maior
de 18 anos pode realizar a inscri-
ção presencialmente em qualquer
escola estadual ou no balcão de
atendimento do Poupatempo,
apresentando RG, histórico esco-
lar e comprovante de residência.

A matrícula também pode
ser efetuada de forma virtual
no portal da Secretaria Escolar
Digital (SED), no endereço
www.sed.educacao.sp.gov.br.

A partir de hoje (3), até o dia
8 de janeiro, a Seduc-SP recebe o
pedido de transferência entre
escolas da rede, destinado a alu-
nos já matriculados em uma das
5.000 unidades do estado.
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SUPEROU
A Mega da Virada 2023,

concurso especial 2.670 da
Mega-Sena, fez o Brasil parar,
na noite deste domingo (31),
para o sorteio do prêmio histó-
rico de R$ 588.891.021,22. As
dezenas sorteadas foram: 21, 24,
33, 41, 48 e 56. A bolada milio-
nária saiu para cinco apostas,
que vão dividir o maior prêmio
da história das Loterias da Cai-
xa Econômica Federal. Cada
ganhador vai receber o valor de
117.778.204,25. Os vencedores
são das cidades de Bom Despa-
cho (MG), Ipira (SC), Salvador
(BA), Redenção (PA), além de
uma aposta realizada por meio
do canal eletrônico da Caixa.

BOLÃO
Entre os ganhadores, a

aposta de Salvador foi a partir
de um bolão com seis cotas, o
que significa que cada aposta-
dor receberá R$ 19.629.700,70.
Conforme dados da Caixa, 1.996
apostadores acertaram a qui-
na e vão ganhar R$ 70.083,58.
Outras 164.379 apostas acerta-
ram a quadra. Neste caso, cada
ganhador receberá R$ 1.215,71.
A 15ª edição da Mega da Vi-
rada registrou mais de 485.25
milhões de apostas em todo o
país, totalizando mais de R$
2,42 bilhões em arrecadação,

23,9% a mais do que em 2022,
segundo dados da Caixa.

COMO RESGATAR
Segundo a Caixa, prêmios

com valor superior a R$ 2.211.00
são pagos exclusivamente nas
agências da Caixa. O bilhete é do
portador, mas o ganhador pode
escrever, no verso do recibo da
aposta premiada, seu nome
completo e CPF. Dessa forma,
o bilhete será nominal. Em caso
de bolão, cada participante
pode fazer o mesmo no verso
de seu recibo individual de cota.

Os ganhadores também pre-
cisam ficar atentos às datas. Os
prêmios das Loterias Caixa pres-
crevem em 90 dias, a partir da
data do sorteio. Decorrido esse
prazo, o prêmio prescrito é repas-
sado integralmente ao Fundo de
Financiamento ao Ensino Superi-
or (FIES), conforme Lei 13.756/18.

NOSSOS PRÊMIOS
Um dos nossos bolões de

20 dezenas premiou com R$
145.885.00! No total fomos
1º lugar em premiações na ci-
dade com R$ 151.963.55.

PÁSCOA
Dupla Sena de Páscoa

será o próximo sorteio es-
pecial da Caixa onde o prê-
mio não pode acumular.

NNNNNOVEMBROOVEMBROOVEMBROOVEMBROOVEMBRO

Piracicaba teve saldo positivo
de 527 empregos formais
Quem mais contratou no período foi o segmento de Comércio, impulsionado
pelas vendas de fim de ano, com 333 postos de trabalho ocupados

Divulgação

Impulsionado pelas vendas de fim de ano, Comércio foi o setor que mais contratou em novembro de 2023

Dados apresentados em 28/
12 pelo Caged (Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados)
apontam que Piracicaba finalizou
o mês de novembro de 2023 com
saldo positivo de 527 empregos
formais. No acumulado desde o
início do ano passado, o municí-
pio teve 6.266 registros em car-
teira assinada e, desde janeiro de
2021, o número chega a 20.394.

Quem mais contratou no
mês de novembro/2023 foi o seg-
mento de Comércio, com 333
postos de trabalho ocupados,
impulsionado pelas vendas de
fim de ano, seguido de Serviços,
com 244, e da Indústria, com 164.

Dos 527 postos de trabalho
com registro em carteira, em no-
vembro, 402 foram de mulheres
e 125 de homens. A faixa etária
mais beneficiada no período foi a
de idade entre 18 e 24 anos, com
332 contratações, seguida da ida-
de até 17 anos, com 78 contrata-
ções, e dos que possuem idade en-
tre 25 e 29 anos, com 41 contra-
tações. Quando comparados por
grau de instrução, os trabalhado-
res com Ensino Médio completo
foram os mais beneficiados, com
501 contratações, seguidos dos
que possuem Ensino Superior
Completo, com 87 contratações,
e dos que possuem Ensino Médio
Incompleto, com 55 contratações.

Com os resultados de no-
vembro, Piracicaba segue na dé-
cima posição no Estado de São
Paulo entre as cidades que mais
geraram empregos formais em
2023, do total de 645 municípi-
os. De janeiro a novembro de
2023, foram registrados 6.266
postos de trabalho, de acordo

com o Caged. O setor de Serviços
foi o que mais contratou, com
3.238 registros em Carteira de
Trabalho, aparecendo em segui-
da a Indústria, com 1.407 postos,
e comércio, com 1.009 empregos.

NACIONAL – De acordo
com dados do Governo Federal
o Brasil criou 130.097 empregos

com carteira assinada em no-
vembro de 2023, sendo 1,866
milhão de contratações e 1,736
milhão de demissões no mês ci-
tado. O resultado do Caged re-
presenta alta de 1,77% na com-
paração com o mesmo mês de
2022, quando foram criados
128,7 mil empregos formais no país.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

FFFFFISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃOISCALIZAÇÃO

Presidente do conselho de saúde
visita unidade do Piracicamirim

O presidente do Conselho
Municipal de Saúde, Paulo Soares,
visitou na tarde de ontem (2) o
anexo da unidade de saúde do bair-
ro Piracicamirim, com o intuito de
verificar denúncias de que o espa-
ço estaria lotado e sem equipe de
enfermagem. “Não foi constatado
nada disso na minha visita, a uni-
dade estava tranquila, com ape-
nas cinco pacientes no leito, e to-
dos os profissionais em seus pos-
tos atendendo e trabalhando em
prol da população que necessitam
de cuidados especiais”, disse.

Durante o período em que fi-
cou na unidade, Paulo Soares
aproveitou para entender melhor
a rotina da unidade, o trabalho
realizado pelo corpo de enferma-
gem, o espaço para armazenamen-
to dos insumos de enfermagem.
“Em conversa com os responsá-
veis pelo anexo da unidade, for-
mamos o compromisso para que
possam ir no conselho em uma das
reuniões nos apresentar toda a
rotina e o dia a dia da unidade,
além de toda demanda que é ab-
sorvida”, destacou Paulo Soares.

Divulgação

Paulo Soares visitou o anexo da unidade de saúde do Piracicamirim

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. ANTONIO SERDILEI FUSATO
faleceu dia 29 p.p., nesta cidade,
contava 62 anos, filho do Sr. Gueri-
no Fusato, já falecido e da Sra. Ma-
ria de Lurdes Morelli Fusato, era
casado com a Sra. Sandra Regina
Tartaglia Fusato; deixa os filhos:
Marilia Graziela Fusato de Oliveira,
casada com o Sr. Elisander Batista
de Oliveira; Amanda Leticia Fusato
da Silva, casada com o Sr. Davi
Antonio da Silva e Antonio Serdilei
Fusato Junior, casado com a Sra.
Maria Luiza Araujo. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 30
p.p., tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SEBASTIANA DE ALMEIDA
ARAUJO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 79 anos, filha dos fi-
nados Sr. Silvio de Almeida e da Sra.
Sebastiana Domingues da Silva, era
casada com o Sr. Manoel de Araujo.
Deixa filhos, genros, nora, netos,
bisneto, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Di-
amante”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GUIOMAR MALAGUETTA
BOSCARIOL faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 84 anos, filha
dos finados Sr. Aprigio Malaguetta
e da Sra. Ottilia Sperandio, era vi-
úva do Sr. Odracy Boscariol. Dei-
xa filhos, genros, nora, netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal de
Charqueada, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SAULO ERLO SOBRINHO fa-
leceu dia 29 p.p., nesta cidade,
contava 60 anos, filho dos fina-
dos Sr. Irineu Erlo e da Sra. Alcidia
Severino Erlo, era casado com a
Sra. Iraci Gonçalez Erlo; deixa a
filha: Larissa Gonçalez Erlo, ca-
sada com o Sr. Lucas Schimidt
Crovace. Deixa os netos: Lorena
e Théo, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 30 p.p., tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMEN GUTIERREZ FRAN-
ZONI faleceu dia 29 p.p., nesta
cidade, contava 101 anos, filha
dos finados Sr. Emilio Gutierrez

Franzoni e da Sra. Antonia Lopes
Alarcon, era viúva do Sr. Pascoal
Franzoni; deixa os filhos: Gilberto
Franzoni; Antonio Carlos Franzo-
ni, já falecido, deixando viúva a
Sra. Elenice Franzoni e Adilson
Franzoni, casado com a Sra. Ro-
selene Soares Franzoni. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 30 p.p., tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório do
Lar dos Velhinhos de Piracicaba/
SP, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO MARIANO DE SÁ
faleceu dia 30 p.p, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 69
anos, filho dos finados Sr. Antonio
Mariano de Sá e da Sra. Maria de
Socorro Florencia, era casado com
a Sra. Maria Tavares Mariano; dei-
xa o filho: Israel dos Santos de Sá,
casado com a Sra. Juliana Apare-
cida Ortolani de Sá. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 30 p.p,
tendo saído o féretro às 15h30 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, para o Cemitério
Parque da Paz na cidade de Rio das
Pedras/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ROBERTO KESS fale-
ceu dia 30 p.p, nesta cidade, con-
tava 70 anos, filho dos finados Sr.
Manoel Henrique Kess e da Sra.
Leonilde Martins Kess, era casa-
do com a Sra. Valmeri Cristina Lo-
pes Kess; deixa os filhos: Ana
Paula Kess; Paulo Roberto Kess
Junior; Jose Henrique Kess e An-
dre Luis Kess, casado com a Sra.
Karina Oliveira dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 31 p.p, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala “Esmeral-
da”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO RODRIGUES fale-
ceu dia 30 p.p, nesta cidade, conta-
va 72 anos, filho dos finados Sr.
José Rodrigues e da Sra. Concei-
ção Rodrigues, era casado com a
Sra. Edna Maria Sanches Rodri-
gues; deixa os filhos: Anderson
Sanches Rodrigues, casado com a
Sra. Neuzely Muniz Rodrigues e Eri-
ksson Sanches Rodrigues, casado
com a Sra. Rita Suellen Fernandes
Rodrigues. Deixa netos, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 31 p.p, tendo saído
o féretro às 09h30 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de, sala “01”, para o Cemitério Mu-

nicipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIA ANTONIA PROSPERO
MATHEUS faleceu dia 30 p.p, nes-
ta cidade, contava 89 anos, filha dos
finados Sr. João Prospero e da Sra.
Luiza Borin, era viúva do Sr. Leão
Diniz Matheus; deixa o filho: Jose
Diniz Matheus, casado com a Sra.
Arina de Carvalho Matheus. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia
30 p.p, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“06”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEYDE SCARASSATTI FER-
RAZ faleceu dia 30 p.p, nesta ci-
dade, contava 87 anos, filha dos
finados Sr. Xisto Scarassatti e da
Sra. Luiza Boratti, era viúva do
Sr. Vinicius Ferraz; deixa a filha:
Cleide Aparecida Ferraz. Demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 31 p.p,
tendo saído o féretro às 09h30
do Velório da Saudade, sala “02”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

RODRIGO ROCHA SILVA faleceu
dia 30 p.p, nesta cidade, contava
37 anos, filho do Sr. Antonio Valdez
de Castro Silva e da Sra. Geralda
de Lourdes Rocha. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 31 p.p, ten-
do saído o féretro às 13h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CREUSA ANTONIA DA SIL-
VA faleceu dia 31 p.p., nesta cida-
de, contava 73 anos, filha dos fina-
dos Sr. Luis Gonzaga da Silva e
Maria Antonia da Silva, era viúva do
Sr. Benedito Aprigio dos Santos;
deixa os filhos: Maria Selma Aprigio
dos Santos; José Celio Aprigio dos
Santos, casado com a Sra. Silvania
Clarindo dos Santos; Cicero Aprigio
dos Santos, casado com a Sra. Lu-
ciene Correa da Conceição; Josefa
Maria Aprigio dos Santos e Valcira
Aprigio dos Santos. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O veló-
rio ocorreu dia 31 p.p., das 09h00
às 14h00 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 14h15 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA MARCIA RODRI-
GUES LISCIO faleceu dia 31 p.p.,
nesta cidade, contava 55 anos, fi-
lha do Sr. Norberto Rodrigues Maci-
el, já falecido e da Sra. Cicera de
Jesus Lisboa Maciel, era casada
com o Sr. Fernando Liscio. Deixa a
filha: Grenda Rodrigues Liscio, ca-
sada com o Sr. Roger Barbosa Ri-
beiro, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 31 p.p., tendo saído o féretro
às 14h00 do Velório da Saudade,
sala “04“, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EUZEBIA PELAES DE MO-
RAIS faleceu dia 31 p.p., nesta ci-
dade, contava 94 anos, filha dos fi-
nados Sr. Miguel Pelaes e Maria Tre-
visan, era viúva do Sr. Antonio Ben-
to de Morais; deixa as filhas: Mirian
de Morais; Marcia de Morais; Maris-
tela de Morais e Mirtes de Moraes,
casada com o Sr. Aloisio Mortari
Correa. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 31 p.p.,
tendo saído o féretro às 16h30 da
sala “A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM SILAS ARÃO DE MES-
QUITA faleceu dia 31 p.p., nesta
cidade, contava 24 anos, filho do
Sr. Francisco de Paulo de Mes-
quita e da Sra. Maria Ivanira Fer-
reira Arão Mesquita. Deixa famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, às 14h00
no Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

Sra. Maria Aparecida Teixeira
Alves faleceu dia 31 p.p., nesta ci-
dade, contava 90 anos, filha dos fi-
nados Sr. Ramiro Eduardo Teixeira
e da Sra. Benedita Fernandes, era
viúva do Sr. Oswaldo Alves; deixa
os filhos: Magali Aparecida Alves;
Oswaldo Alves Junior; Luiz Rober-
to Alves; Ordalino Alves; Cristiana
Alves e Carlos Alberto Alves, já fa-
lecido. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS CORREA fa-
leceu dia 31 p.p., nesta cidade,
contava 64 anos, filho dos fina-
dos Sr. Agenor Apparecido Cor-
rea e da Sra. Sebastiana Apare-
cida Hilario Correa. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo

saído o féretro às 17h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ERASMO LUCENTINI faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
86 anos, filho dos finados Sr. Hum-
berto Lucentini e da Sra. Sebasti-
ana de Oliveira, era casado com a
Sra. Catarina Geralde Lucentini;
deixa os filhos: Rosemeigue Apa-
recida Lucentini Tobaldini, casada
com o Sr. Marcos Antonio Tobaldi-
ni e Ronaldo Jose Lucentini, casa-
do com a Sra. Sandra Maria Silvei-
ra de Camargo Lucentini. Deixa
neta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RITA PEREIRA AGUIAR NAS-
CIMENTO fa leceu anteontem,
nesta cidade, contava 91 anos,
filha dos finados Sr. Gregorio Pe-
reira de Aguiar e da Sra. Lauriana
Rosa de Jesus, era viúva do Sr.
Miguel David do Nascimento; dei-
xa os filhos: Cleusa Pereira do
Nascimento; Pedro Pereira do Nas-
cimento, casado com a Sra. Jus-
sara Jesus da Costa Nascimento;
Valdomiro Miguel do Nascimento,
já falecido; Antonio Miguel do Nas-
cimento, casado com a Sra. Car-
mem Lucia Cirelli do Nascimento;
Luiza Pereira do Nascimento; Ma-
ria Pereira do Nascimento Bento,
casada com o Sr. Valdemir Bento
e João Aparecido Miguel David do
Nascimento, casado com a Sra.
Suzelei Aparecida Barbosa do Nas-
cimento. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 da resi-
dência da família, cito à rua: André
Ferraz Sampaio, nº 87 - Bairro San-
ta Terezinha, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FRANCISCA GIACOMO SI-
QUEIRA faleceu anteontem, na ci-
dade de Rio das Pedras/SP, conta-
va 76 anos, filha dos finados Sr.
Francisco Giacomo Siqueira e da
Sra. Guadalupe Garcia Giacomo,
era casada com a Sr. Moacyr Si-
queira; deixa os filhos: Denise Si-
queira e Rodrigo Siqueira. Deixa 01
neta, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu anteontem das
19h00 às 10h15 na sala “Safira”
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro às 10h30 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de

Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO SEBASTIÃO HILA-
RIO faleceu anteontem, na cidade
de Campinas/SP, contava 66 anos,
filho dos finados Sr. Durvalino Hila-
rio e da Sra. Alda Tuzin Hilario, era
casado com a Sra. Benedita Apare-
cida dos Santos Hilario; deixa os fi-
lhos: Rudnei Hilario; Renata Hilario
de Melo Silva, casada com o Sr.
Rubens de Melo Silva; Rafael Hilario
e Jessica Marciano, casada com o
Sr. Felipe Bombo da Silva. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala “Di-
amante”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS DE JESUS PALU fa-
leceu anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 75 anos, filho dos
finados Sr. Luiz Palu e da Sra. Luzia
Ribeiro Palu. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 09h00 do Velório Memorial
Bom Jesus, sala “01”, para o Cemi-
tério Municipal Saudade na cidade
de São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO FERRAZ (ZELI-
NHO) faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 85 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Ferraz e da Sra.
Antonia Mendes Ferraz, era viúvo
da Sra. Maria Helena Lopes Ferraz;
deixa o filho: Antonio Carlos Ferraz,
casado com a Sra. Cintia Roberta
Evaristo Ferraz. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h00
do Velório Municipal da Vila Rezen-
de, sala “01”,  para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR IRMA SEVERINO STU-
RION faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Silvio Severino e da Sra.
Santa Luiza Covolam, era viúva do
Sr. Darci Sturion; deixa os filhos:
Edileusa Maria Sturion Soave, ca-
sada com o Sr. Mario Genati Soave
e Edirlei José Sturion, casado com
a Sra. Denise de Lima. Deixa 03
netas, 01 bisneta, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 11h00 do Velório Municipal
de Rio das Pedras, para o Cemité-
rio Municipal da Cidade de Rio das
Pedras/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM SAVIO TARANTO VECHI-
NE faleceu dia 30pp na cidade de
Piracicaba aos 28 anos de idade.
Era filho do Sr. Jose Antonio Ve-
chine e da Sra. Meire Rosana Ta-
ranto Vechine. Deixa a irmã: Sara
Taranto Vechine. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 30pp  as 17:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Saltinho, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Saltinho. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ ROBERTO GAVA faleceu
dia 30pp na cidade de Piracicaba
aos 71 anos de idade. Era filho do
Sr. Joaquim Gava e da Sra. Yolanda
Bologna Gava, falecidos. Deixa os
filhos: Luiz Roberto Gava Filho, Mar-
cela Buso Gava. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 31pp as 11:00 horas,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Charqueada. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VERA LUCIA VALVERDE
faleceu dia 30pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 73 anos de idade
e era filha do Sr. Domingos Val-
verde e da Sra. Antônia Franzol
Valverde, falecidos. Deixa irmão,
sobrinhos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 31pp as 14:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Velório
do Lar dos Velhinhos, seguindo
em auto fúnebre para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CACILDA DARIO faleceu dia
30pp na cidade de Piracicaba, aos
91 anos de idade e era filha do Sr.
João Dario e da Sra. Maria Dario,
falecidos. Deixa irmãs, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 31pp as
10:00 horas saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade – Sala
05, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA RIZZETTO SIMONI
faleceu dia 31pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 92 anos de idade e
era viúva do Sr. Mario Simoni. Era
filha do Sr.  Paschoal Rizzetto e
da Sra. Maria Anunciata Pantaro-
lo, falecidos. Deixa as filhas: Clau-
dete Helena Simoni e Nilza Apare-
cida Simoni. Deixa netos, bisne-
tos, tataraneta, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 31pp as 16:00 horas
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Saltinho – Sala 01,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MATILDE FERNANDES RO-
DRIGUES DA SILVA faleceu dia

31pp na cidade de Piracicaba, aos
82 anos de idade e era viúva do Sr.
Lazaro Domingues da Silva. Era fi-
lha do Sr.  Rafael Fernandes Rodri-
gues e da Sra. Palmira Bucci, fale-
cidos.  Deixa os filhos: Gilberto Do-
nizete Domingues da Silva, Sueli
Aparecida Domingues da Silva ca-
sada com Antonio Olimpio dos San-
tos, Rita de Cassia Domingues da
Silva casada com Jose Maria da
Rocha, Antonia Cristina Domingues
da Silva casada com Enivaldo Con-
ceição Gomes, Maria Jose Domin-
gues da Silva casada com Takayuky
Sassaky, Lazaro Domingues da
Silva Junior casado com Adriana
Cristina e Fabio Vlademir Domin-
gues da Silva casado com Elisan-
gela Ferreira Domingues. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 31pp as 17:00 horas
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende – Sala 02,
seguindo para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ODÉLIA GALVÃO TOLEDO
DE CAMARGO - (DÉA) faleceu dia
31pp na cidade de Piracicaba, aos
89 anos de idade e era viúva do
Sr. Rodolpho de Camargo. Era fi-
lha do Sr Sylvio Galvão de Camar-
go e da Sra. Odélia Toledo Galvão,
falecidos. Deixa as filhas: Marcia
Regina Toledo de Camargo Ranzani
casada com Adriano Ranzani, Mir-
na Lia de Camargo Corazza casa-
da com Alexandre Aguiar Corazza,
Maria Flavia Toledo de Camargo.
Deixa netos, bisnetos,  demais
parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de
São Paulo e o seu sepultamento
deu-se dia 31pp as 16:30horas,
saindo a urna mortuária do Velório
Parque Morumbi – Sala 05, seguin-
do para o Cemitério Parque Morum-
bi – São Paulo. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DOLORES MINGORANCE
ALAMINO CINTRA faleceu dia
31pp na cidade de Piracicaba, aos
84 anos de idade e era viúva do
Sr. Antonio Henrique de Araujo Cin-
tra Neto. Era filha do Sr Jose Min-
gorance e da Sra. Conceição Ala-
mino, falecidos. Deixa os filhos:
Enedir de Araujo Cintra casado
com Luciane Moraes Dias Cintra,
Eder de Araujo Cintra casado com
Maria Claudia Martins Cintra, Elai-
ne Aparecida Cintra, Eliana Mara
de Araujo Cintra, Evandro Antonio
de Araujo Cintra. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
31pp ás 17:00horas saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 06, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARLENE FERNANDO FA-
NHANI faleceu dia 31pp na cidade
de Piracicaba, aos 64 anos de ida-
de e foi casada com o Sr. Claudio

Rogerio. Era filha do Sr. João Fer-
nando e da Sra. Olga Gustinelli Fer-
nando, falecidos. Deixa o filho: Fe-
lipe Franhani Machado, casado
com Ana Leticia Pedroso dos San-
tos. Deixa os irmãos: Durval Fer-
nando e Maria Roseli Fernando
das Neves. Deixa ainda vários
sobrinhos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 15:00 horas
saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba sala- Esmeralda, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSELI SILVA GE-
NEROSO faleceu dia 31 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 80 anos
de idade e era filha do Sr. Pedro
Antonio da Silva e da Sra. Joana
Aurora de Campos Silva, falecidos.
Deixa os filhos: José Fernando
Generoso, já falecido; Pedro Hen-
rique Generoso; Marcos André
Generoso. Deixa os netos: Fernan-
da Galdi Generoso; Pedro Henrique
Generoso Filho; Carolina Tomé Ge-
neroso; Enrico Abe Generoso. Dei-
xa demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 10:30 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 03, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WILSON ANDERSON DE AL-
MEIDA PIRES faleceu dia 30pp na
cidade de Piracicaba, aos 42 anos
de idade e era casado com a Sra.
Andreia Gomes da Silva. Era filho
do Sr. Benedito de Almeida Pires,
falecido e da Sra. Marcia Apare-
cida Antonio. Deixa os filhos: Wi-
lliam Fernandes Pires e Vitoria
Silva Pires. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 10:00 ho-
ras no Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINA JULIA DA MATA COR-
REA faleceu na cidade de Piraci-
caba era filha de Alex Correa e
Evellyn da Mata Santos. Deixa  pa-
rentes e amigos. O velório ocor-
reu ontem no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba – Sala Rubi das
16:00 as 17:00 horas. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DINA DE CAMPOS GAS-
PAR CORREA faleceu anteontem
na cidade de Santos, aos 82 anos
de idade e era viúva do Sr. Anto-
nio Gaspar Correa. Era filha do
Sr. Vicente de Campos e da Sra.
Elisa Barbosa de Campos, fale-
cidos. Deixa as filhas: Maria Oli-
via Gaspar Correa Matos casa-
da com Everton Roncalho Matos
e Maria Elisa Gaspar Correa. Dei-
xa também 01 neta, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00
horas saindo a urna mortuária do

Velório da Saudade – Sala - 05,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMAR BARALDI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
83 anos de idade e era viúvo da
Sra. Luiza Antonia Bortoleto Baral-
di. Era filho do Sr. Essio Baraldi e da
Sra. Maria Libardi, falecidos. Deixa
os filhos: Edson Baraldi e Raquel
Baraldi Vicentim casada com João
Nivaldo Vicentim. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Saltinho Sala-
01, seguindo para o Cemitério Muni-
cipal de Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

DANILO DA SILVA MINGATTI fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 32 anos de idade. Era filho do
Sr. Marcos Donizeti Mingatti e da Sra.
Lourdes de Fatima da Silva Mingatti.
Deixa o filho: João Pedro de Brito
Mingatti. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 09:00hs saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

DR. IVAN ALMEIDA PANTALEÃO
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 94 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Ignez Aran-
tes Pantaleão. Era filho do Sr. Jose
Cassuta Pantaleão e da Sra. Adelia
Almeida Pantaleão, falecidos. Dei-
xa os filhos: Marcos Arantes Pan-
taleão, Ivan Almeida Pantaleão Filho
(ja falecido) que foi casado com Eli-
sa Philipowski Costa Pantaleão e
Ivens Arantes Pantaleão casado
com Cleyri Bartocci Pantaleão. Dei-
xa netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 09h00 as 17h00 no Velório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba na Sala – Esmeralda. À família e
amigos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS AUGUSTO faleceu
dia 29/12 na cidade de Piracicaba,
aos 69 anos de idade e era casado
com a Sra. Sofia Pereira dos San-
tos Augusto. Era filho do Sr. Jose
Augusto e da Sra. Francisca da
Conceição Muniz Augusto, faleci-
dos. Deixou a filha: Eliane Vicenti-
no dos Santos. Deixa ainda netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-se
dia 30/12 às 17:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende Sala – 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO ROBERTO DE SOUSA
faleceu dia 30/12 na cidade de Pi-
racicaba, aos 47 anos de idade,

era casado com a Sra. Maria José
de Campos Dionísio. Era filho do
Sr. Paulo de Sousa e da Sra. Ma-
ria Jose de Sousa. Deixou os fi-
lhos: Thiago Rodrigues de Sousa;
Daniel Rodrigues de Sousa; Deri-
ck Pereira de Sousa; Lorena de
Sousa. Deixa parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia
31/12 as 09:00hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NAIR DURRER DE CASTRO
faleceu dia 30/12 na cidade de Pira-
cicaba, aos 77 anos de idade e era
casada com o Sr. Lourival de Cas-
tro. Era filha do Sr. José Durrer e da
Sra. Rita Germano Durrer, falecidos.
Deixa os filhos: Reginaldo de Cas-
tro casado com Evelin Silva Macha-
do de Castro, Ana Claudia de Cas-
tro Franzoni casada com Paulo Ro-
gerio Franzoni , Valdir Luiz de Cas-
tro. Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 30/12 às 15:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende Sala – 03, se-
guindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ISRAEL GONÇALVES faleceu
no dia 30/12 na cidade de São Pe-
dro aos 53 anos de idade e era filho
dos finados Sr.Sebastião Gonçal-
ves e da Sra.Noemia Francisco
Gonçalves.Deixa os filhos: Michele
Beatriz ,rafael Fernando , Raquel e
Jonatan,Gabriel ,Rodrigo Henrique
(falecido).Deixa netos ,demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu se dia 31/12 ás 10:00 h sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de São Pedro – Sala1  se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em ja-
zigo da família.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO ROBERTO BETONI fale-
ceu no dia 30/12 na cidade de Pira-
cicaba aos 76 anos de idade e era
casado com a Sra.Maria Apareci-

da de Oliveira Betoni .Era filhos dos
finados Sr.Betoni Desideratun Me-
notte e da Sra.Aurea Abib Betoni
.Deixa os filhos: Lazara Adriana ,
Elisangela Aparecida ,Elisabete
Cristiane ,Eliane Cristina e Jose
Roberto.Deixa netos demais paren-
tes e amigos À família e amigos .O
corpo foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 31/12 saindo o
féretro ás 13:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família .Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JOSEPHA GRANADO ESMO-
LARI faleceu no dia 31/12 na cida-
de de São Pedro aos 84 anos de
idade e era viúva do Sr.Teodoro
Esmolari. Era filha dos finados
Sr.Thomas Granado e da Sra. Ade-
laide Scaranello. Deixa os filhos:
Fernandes Tadeu, Ezelcina de Fati-
ma, Cleide Concheta e Aparecido
Donizete.Deixa netos demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu se dia 31/12 ás 16:00 h saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal de São Pedro-Sala 1 seguindo
para o Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CRISTINA DA SIL-
VA faleceu anteontem na cidade
de São Pedro aos 48 anos de ida-
de e era filha do finado Sr.Manoel
Messias Gouveia da Silva e da
Sra.Maria de Lourdes da Silva.
Deixa os filhos: Poul Macatinei
Domingues Falcão e Marcia da Sil-
va Cardoso. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu se anteontem saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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